
Gemeinde Felde
Planungsausschuss

Protokoll
über die öffentliche Sitzung des Planungsausschusses

der Gemeinde Felde vom 11.09.2008 im Gemeindezentrum.

Beginn: 19.30 Uhr                                                                                    
Ende:     20.45Uhr

Anwesende:  
Frau Alice Engel (Vorsitzende)
Herr Ulrich Hausschildt
Frau Christina Kozian
Herr Matthias Bindernagel
Herr Uwe Kläschen (bürgerl. Mitglied)
Herr Volkert Matzat (Protokollführer

Nicht Anwesend: 
Herr Hermann Alexander Bock, unentschuldigt,
Frau Ulrike Michaelis als Vertreterin, unentschuldigt.

Gäste: Herr Bernd-Uwe Kracht (Bürgermeister)
            Frau Petra Paulsen
            Herr Horst Barz
            Frau Angelika Brandenburger
            Herr Rolf Brandenburger
            Frau Angela Bangemann
            Herr Andreas Fleck
            
Tagesordnung laut Einladung vom 28. August 2008

Top 1 
Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit:

Frau Engel eröffnet die Ausschusssitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest.

Top 2
Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder:

Frau Engel verpflichtet das bürgerliche Mitglied Uwe Kläschen für die Mitarbeit im Ausschuss 
gem. Gemeindeordnung.



Top 3
Mitteilungen:

1. Es fand ein Gespräch mit Herrn Groth (Planungsbüro Plewa), Herrn Marten und dessen 
Architekt statt, in dem deutlich wurde, dass eine Erweiterung des EDEKA-Marktes 
weiterhin gewünscht ist..

2. .Die Ausschussvorsitzende berichtet vom Verein „Aktiv-Region Mittelholstein“, in dem 
Herr Carstensen (Amt Achterwehr) im Vorstand tätig ist. Zwei Personen dieses Ausschusses 
sollten den Kontakt zu dem Verein halten, daher wird in der nächsten Sitzung noch einmal 
darüber gesprochen werden.

Top 4
Protokoll der letzten Sitzung vom 10. April 2008:

Das Protokoll der vorangegangenen Ausschusssitzung wird ohne Einwände festgestellt.

Top 5
Einwohner/ Einwohnerinnen fragen:

Aus dem Publikum wurden keine Fragen gestellt. Frau Engel verlas eine schriftliche Anfrage  einer 
Bürgerin zwecks Änderung des Ortsschildes in Felde, Ortsteil Brandsbek. Herr Hausschildt 
bemerkt, dass es bereits ein weißes Ortschild mit der Aufschrift Brandsbek gibt.

Ergebnis: Wir nehmen den Wunsch der Bürgerin zu Kenntnis.

Top 6
Änderungs-/ Erweiterungsanträge:

Änderungen des F- Plans sollen immer öffentlich besprochen werden.
Der Bürgermeister teilt daraufhin mit, das diesmal Grundstücksangelegenheiten betroffen sind und 
daher nur unter nichtöffentlich getagt werden kann.

Top 7
Grünflächenerhalt Dorfplatz:

Der Bürgermeister empfiehlt einen Grundsatzbeschluss zum Erhalt der Grünfläche.

Der Ausschuss empfiehlt, dass im Zuge der Planung zur Erweiterung des EDEKA Marktes und des 
Dorfplatzes auf den Erhalt der Grünfläche hingewiesen werden soll.

Einstimmig beschlossen.

Top 8
Standort Bauhof:

Die Ausschussvorsitzende Frau Engel gibt zu bedenken, dass der Weg für die Bürger der Gemeinde 
Felde bei einem Wechsel des Standortes zum alten B-Platz bedingt durch die steile Raiffeisenstraße 
sehr beschwerlich sei.



Nach Recherche des Bürgermeisters würde ein Umzug mind. 300.000,00 Euro kosten.
Im Falle einer Verlegung zum B-Platz sind auch nach Meinung des Kreises mit erneuten 
Beschwerden und Maßnahmen wegen Lärmbelästigung zu rechnen.

Der Planungsausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, dass eine Verlegung auf den B-Platz 
nicht erfolgen soll:

Einstimmig beschlossen.

Top 9
Behutsame Erweiterung der Seniorenwohnanlage:

Frau Engel trägt vor, dass rd. 25 Paare Bedarf an eine Seniorenwohnung angemeldet haben. Nach 
Prüfung der Örtlichkeiten könnten 4-5 Wohneinheiten auf dem südöstlichen Gelände der 
Seniorenwohnanlage entstehen.

Der Planungsausschuss empfiehlt der GV zu beschließen, dass die Seniorenwohnlage um weitere 4 
bis 5 Einheiten auf dem Flurstück 104/36 ergänzt wird.

Top 10
Fahrradunterstand Bahnhof (Antrag der SPD-Fraktion)

Der Bürgermeister erläutert den neuesten Sachstand von der heutigen Besprechung (am 19.09.08) 
vor Ort mit Herrn Jöhnck und Herrn Schwiersch vom Amt Achterwehr. Eine Beratung hat bereits 
im Bauausschuss stattgefunden, federführend wird die Angelegenheit vom Bauausschuss 
fortgeführt. Eine Erweiterung wird stattfinden.

Top 11
Wanderwege (Anträge der WF und SPD Fraktionen)

Herr Hausschildt bittet um Herabsetzung des Punktes von der Tagesordnung und erneut für die 
nächste Planungsausschusssitzung aufstellen zu lassen, da die Anträge zu spät den Fraktionen 
zugestellt worden seien. Die Beschlussfassung möge auf die nächste Sitzung verschoben werden.

Anhand vorliegender Karten wurde der Verlauf der Wanderwege ausführlich besprochen.
Frau Engel schlägt vor, dass der Planungsausschuss die Wege persönlich abgeht , damit sich vor Ort 
ein Bild gemacht werden kann. Als Termin schlägt sie den 25.09.08 um 17.00 Uhr mit Treffpunkt 
am Bahnhof vor. Der Termin wurde von den Mitgliedern bestätigt. 
Die Beschlussfassung wird auf die nächste Sitzung verschoben.

Top 12
Landesentwicklungsplan:

Frau Engel erläutert weitere Wünsche hinsichtlich des Landesentwicklungsplans für ländliche 
Zentralorte. 
Der Bürgermeister empfiehlt die Umlandgemeinden mit der Vorlage zu Punkt 12 zu stärken.



Der Planungsausschuss empfiehlt der GV, die Ergänzungen zum LEP dem Amt mitzuteilen:

1. Auf der Eingangsseite zu Pkt.6.2.4 die Betreuung der Senioren aufzunehmen.
2. Der Nord-Ostsee-Kanal mit der A 210 sollte als weitere Entwicklungsachse dargestellt 

werden.
3. Neue und bessere abgestimmte Nahverkehrspläne zwischen Bus und Bahn sollten für das 

Land entworfen werden.

Einstimmig beschlossen.

Top 13
Verschiedenes:

Frau Kozian stellt die Frage, ob die Dorfbeleuchtung nicht bis zum letzten Zug in Betrieb bleiben 
könnte. 
Die Frage wurde im Ausschuss ohne Entscheidung besprochen.

Alice Engel Volkert Matzat
(Vorsitzende) (Protokollführer)


